

SUSCRIPCIÓN

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre : 5'00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además, gratis una edición á los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

NOMBRAMIENTO LOABLE

El Gobierno de S. M. ha nombrado al ilustre Sr. Marqués de Comillas, Comisario régio de la Exposición de Industrias Eléctricas que en Barcelona ha de celebrarse próximamente.

Nunca pudo estar más acertado un nombramiento de esta índole, como el que ahora se ha hecho.

El pueblo catalán acoge con entusiasmo y verdaderas muestras de simpatías la designación de tan distinguida personalidad, para cargo tan elevado.

Conocido es el prestigio de que en toda España goza el Sr. Marqués de Comillas, pero en aquella región, al igual que en la montañesa y en la nuestra, se le respeta y venera más, porque de todos son conocidos los beneficios que con pródiga mano distribuye.

Según nos comunica el telégrafo, la prensa de la Ciudad Condal, felicita al Gobierno del Sr. Dato y se felicita á sí misma por lo acertado é imparcial del nombramiento.

El Sr. Marqués de Comillas no es político y como no es político, su nombramiento no puede, en forma alguna, causar la más mínima sospecha á ningún ciudadano.

Antes al contrario, y ya se está exteriorizando este sentimiento sin apenas haberse divulgado la noticia, todo son pruebas de asentimiento y verdadera satisfacción por el feliz acuerdo del actual Gabinete.

Como españoles y como gaditanos, principalmente, nos congratulamos de que tan elevado cargo haya recaído en persona, por tantos conceptos loable, como el Presidente de la Compañía Trasatlántica. Su designación no solo honra á quien tiene que desempeñar el cargo: honra también, y mucho, á quienes se lo confían.

Hacer más largas estas mal trazadas líneas, reproduciendo elogios por hechos harto conocidos, sería herir la molestia del eminente patrio y por ello nos abstenemos: solo sí, y para terminar, rogamos al Sr. Marqués de Comillas acepte nuestra modesta felicitación, que debemos hacer extensiva al pueblo catalán y al Gobierno que nos rige.

MANUEL CERÓN BOHORQUES.

Cádiz 23-7-914.

EN BENEFICIO

DE LA

Asociación Gaditana de Caridad

Se ha solicitado de este Gobierno civil, la correspondiente autorización para celebrar una corrida de novillos toros, el domingo 2 de Agosto próximo.

El cartel es el siguiente:

«Corrida benéfica

Con permiso de la autoridad y si el tiempo no lo impide, se verificará el domingo 2 de Agosto, de 1914, festividad de Nuestra Señora de los Angeles, á beneficio de la Asociación Gaditana de Caridad y presidida por distinguidas señoras, una magnífica corrida de novillos toros.

Estreno de la ganadería del ilustrísimo señor don José Domecq y Núñez de Villavicencio.

Se lidiarán seis hermosos novillos toros, por los afamados diestros José Alvarez Tello y José Amuedo, el primero de Sevilla y el segundo de Cádiz, los que matarán alternando.

Cuadrilla de Tello. — Picadores: José

Fernández (Brazo Fuerte) y Antonio Trigo (Triguero).

Banderilleros: Eduardo Borrego (Socato), Fernando Peralta y Manuel Sánchez (Cartujano segundo), y un puntillero.

Cuadrilla de Amuedo. — Picadores: Juan de la Rosa (Azuquita) y Miguel Baena (Bolo) y un reserva.

Banderilleros: Manuel Sánchez (Ahi-jao), Manuel Lavín (Esparterito) y Eduardo Cháin (Canario), y un puntillero.

Contratista de caballos, don Manuel Rodríguez «Cantares».

Los despachos de billetes, estarán situados en la calle Duque de la Victoria, en la tienda denominada «La Mezquita», en la cervecería «El Alba», calle Duque de Tetuán y en la plaza de toros.

Las localidades de preferencia pueden encargarse desde el día de hoy, en la oficina de la Asociación Gaditana de Caridad, Montañez 4.

Advertencia importante. — Los toros serán traídos comparadas de cabestros para que vengan en las mejores condiciones, y estarán de manifiesto la víspera de la corrida, á las seis de la tarde, en la explanada de «La Victoria».

Las puertas de la plaza se abrirán á las tres, empezando la corrida á las cinco.

Precios. — Palcos sin entradas, 50 pesetas.

Sillones sin id., 5 pesetas.

Barrera sin id., 3'50 pesetas.

Delantero de balcón, sin id., 1'50 pesetas.

Sombra, 3'50 pesetas.

Sol 1'75 pesetas.

Por Telégrafo

Madrid, 22 (varias horas.)

Lotería

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores los números siguientes:

Con 150.000 pesetas

6299 Barcelona—Madrid.

Con 60.000 pesetas

20451 Madrid.

Con 25.000 pesetas

4974 Madrid.

Con 3.000 pesetas

15751 Madrid.

831 Badajoz—Murcia.

14303 Cádiz—Madrid.

11218 Barcelona.

696 Gijón—La Línea.

16859 Barcelona.

4064 Madrid.

20936 Algeciras—La Línea.

1063 Málaga—Madrid.

22298 Oviedo—Campillo.

Política y políticos

De viaje

El ministro de Fomento señor Ugarte, marchó á Fuenterrabía.

Ministro

El de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, marchará mañana á San Sebastián.

Sepelio

Con gran concurrencia, verificóse el sepelio del Barón del Sacro Lirio.

Dice Dato

El señor Dato dice, que la dimisión del señor Selvatella, dejando la jefatura de la minoría, con motivo del desacuerdo de

los republicanos, obedece á la expansiva política del Gobierno actual.

De Marruecos

El presidente del Consejo de ministros señor Dato, ha dicho que el general Marina ha creído necesario para comenzar la construcción del ferrocarril de Tánger á Fez, limpiar de enemigos los caminos de Tánger, Tetuán y Fez.

Agregó que las bajas sufridas por el enemigo, han sido grandísimas.

Expresó además, que el general Marina cree no es necesario realizar grandes operaciones.

Director general

Se ha posesionado de la Dirección general de la Deuda, el señor Bas.

Combinación de gobernadores

A San Sebastián ha sido enviada una combinación de gobernadores, la cual desconócese en los actuales momentos.

De Valencia

En vista de las explicaciones del Gobierno el alcalde retirará la dimisión que tenía presentada.

Así lo rogaron los diputados y senadores.

Las obligaciones del Tesoro

Se asegura que en breve el Banco de España ofrecerá al público la suma de 25 millones de pesetas, para canjear en obligaciones del Tesoro.

El Banco abonará esa cantidad en la cuenta corriente plata del Tesoro, que disminuirá su saldo desfavorablemente.

Después negociará las obligaciones al cuatro por ciento y algunos bancos importantes suscribirán cantidades considerables.

Varias noticias

El «Alfonso XIII»

En Ferrol han comenzado las pruebas oficiales de este acorazado.

Las primeras pruebas son de consumos.

Mañana se verificarán las de velocidad progresiva.

Después navegará durante seis horas á toda velocidad y con presión de 20 á 25 milímetros en la cámara de calderas.

Como delegado de Estado Mayor Central va á bordo el contralmirante Barreiro.

También va á bordo del buque la comisión receptora que preside el general del Arsenal señor Moreno, y los ingenieros señores Spier y Rechea y el jefe de los trabajos del Arsenal señor Black.

Manda el acorazado el capitán de navío don Miguel Flores.

Probable clausura

La Junta directiva de la Escuela de Artes y Oficios de Algeciras, se ha reunido nombrando una comisión para que visite al alcalde y le exponga la imposibilidad de que siga funcionando dicho Centro si el Ayuntamiento suprime el pago de la cantidad destinada al alquiler del edificio.

La clausura de la Escuela dejará faltos de instrucción á doscientos alumnos.

Un apache

La policía de Barcelona ha detenido á un «apache», al cual se le ocuparon 11 mil 700 francos en billetes y monedas de oro francesas y españolas, y varias alhajas, cuya procedencia no supo explicar.

Perdonado

Las monjas del convento de Santa Isabel, de Barcelona, han concedido su perdón al periodista don Jesús Pardo, director de «El Diluvio», el cual fué condenado á nueve años de destierro por calumniar á dichas religiosas.

Del Extranjero

De Marsella

Dicen de Marsella, que una tromba de agua hizo desbordar los ríos, inundándose muchos pueblos y ocasionando desgracias.

Explosión

Despachos de New York dicen que en las obras del canal de Panamá han explotado en una mina 2.400 kilos de dinamita, ocasionando cinco muertos y 18 heridos.

Huelga

Comunican de San Petersburgo, que los huelguistas ascienden á cien mil.

Estos han volcado veinte tranvías, trabándose entre aquellos y la policía algunas colisiones, de las que resultaron muchos heridos.

A Jamaica

Comunican de Puerto Méjico, que los generales Huerta y Blanquet, acompañados de sus respectivas familias, han marchado á Jamaica, á bordo del crucero alemán «Dresde».

De Portugal

Dicen de Portugal que Almeida realiza viaje de propaganda antirrepublicana.

En Setubal se ha celebrado un mitin en el Teatro Principal, promoviéndose fuertes escándalos.

A la salida se organizó una manifestación tumultuosa, dándose estruendosos mueras á Costa.

Se registraron varias colisiones, resultando algunos heridos.

En Barreiros se celebró otro mitin, produciéndose escándalos.

Cuando Almeida regresó á Lisboa, un grupo de evolucionistas agredió á un republicano, y éste disparó, matando á uno hiriendo á varios.

El agresor fué detenido.

NOTICIAS VARIAS

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «R. M. Cristina» salió el martes 21 de Coruña para Habana.

El «León XIII» salió el lunes 20 de Santos para Río Janeiro.

El «Reina Victoria Eugenia» salió el martes 21 de Montevideo para Buenos Aires.

El «Cataluña» salió el martes 21 de Santander para Bilbao.

El «Alfonso XIII» salió el el lunes 20 de Habana para Veracruz.

El «Buenos Aires» salió el lunes 20 de Habana para Colón.

El «Alicante» salió el martes 21 de Singapoore para Ilo-Ilo.

Bendición

La Juventud Jaimista de esta capital celebrará el próximo día 25, en la iglesia de San Felipe Neri, una Misa cantada, bendiciéndose, una vez terminada esta, la bandera de la Asociación.

Por la noche, en el Círculo del partido, se celebrará una velada literaria.

La colonia gallega de Cádiz

El próximo día 25, festividad de Santiago, se verificará en el Restaurant «La Victoria» Extramuros, la comida que ofrece dicha importante colectividad al antiguo gaitero y soldado superviviente de la antigua campaña de Africa, don Francisco Louzao Varela.

Mucho agradecemos al digno y respetable presidente de la colonia gallega, D. Luis Otero Pimentel y sus dignos compañeros de la Comisión organizadora de

dicho obsequio, la invitación que se nos hace.

Viajero

En el exprés de ayer llegó de Madrid, el secretario particular del conde de Romanones Sr. Brocas, quien fué recibido por todas las personalidades del partido liberal.

Reparto de premios

El próximo sábado, día 25, tendrá lugar en el Colegio de San Felipe Neri la anual solemne rpartición de premios, correspondientes al Curso de 1913 1914.

El acto será presidido por el comandante general del Apostadero, excelentísimo señor don Adriano Sánchez Lobatón y asistirán los señores gerentes de La Escolar.

El director del Colegio don Juan José Bacquier, se muestra incansable para la mayor solemnidad del acto, que promete ser hermoso.

El novillero Amuedo

Según telefonema recibido por el inteligente revistero Machaco, toreará este diestro los días 25 y 26, en Vista Alegre, si se lo permite la lesión que sufre.

Después vendrá á Cádiz para tomar parte, con Tello, en la corrida benéfica del 2 de Agosto, para la que hay extraordinaria animación.

De desear es que pueda cumplir dichos compromisos y quede á la altura que ha venido quedando en las corridas que ha tomado parte.

Detenido

Por los agentes de vigilancia, don Antonio Trillo, don Joaquín Mariño y don Vicente Plá, fué anoche detenido el individuo Antonio Martín Postigo, (a) El Encalomado, natural de Málaga, de 31 años, soltero, el que ha cumplido varias condenas por hurto.

Se dedica al «lucrativo oficio», de espadista.

Manifestó encontrarse en esta capital, de tránsito y que se dirigía á Tánger.

Ingresó en la prevención civil á disposición del señor gobernador civil.

Se sigue la pista á otro individuo y una mujer que acompaña en su «tournee» el detenido.

Merece plácemes el servicio realizado y por ellos felicitamos á los mencionados agentes.

Explosivos

La Unión Española de Explosivos, ha sido autorizada para remitir á Benanza consignado á don José García, una caja que contiene 1.100 cartuchos de cargas.

Penado

Por disposición del capitán general de la región, se ruega al señor gobernador civil disponga lo conveniente para que el paisano Pedro Casas García, preso en la Cárcel de Bornos, sea conducido á esta capital e ingresado en la prisión preventiva á disposición de la autoridad militar por estar á la jurisdicción de ésta.

Deuda Pública

La Intervención de Hacienda de esta provincia remite para su publicación en el «Boletín Oficial», anuncio en el que se expresa que venciendo en 15 de Agosto de 1914 un trimestre de intereses de la Deuda amortizable al 5 por 100, correspondiente al cupón núm. 53 de los títulos definitivos, de las emisiones de 1900, 1902 y 1906 y los títulos de la expresada deuda y emisiones, amortizados en el sorteo verificado el día 15 del actual cuya relación nominal por series aparece inserta en la «Gaceta de Madrid» correspondiente al día de hoy (21 del actual), la Dirección general en virtud de la autorización que se le ha concedido por Real orden de 19 de Febrero de 1903 ha acordado que desde 1.º de Agosto próximo se reciban por esta Delegación sin limitación de tiempo el referido cupón y los títulos amortizados de la citada deuda y cuidando se cumplan las prevenciones que se marcan.

Maestro auxiliar

La Dirección general de Primera Enseñanza, en virtud del art. 44 del Reglamento de 25 de Agosto de 1911, se ha

servido nombrar maestro auxiliar en propiedad de la escuela pública nacional de niños del Puerto de Santa María, á don Enrique Juliá y Blanco.

De sociedades

Hoy á las nueve de la noche tendrá lugar una reunión pública de propaganda societaria y al mismo tiempo para tratar de la organización del gremio de constructores navales.

El acto se verificará en la calle San Juan n.º 39 planta baja.

Las sociedades del Puerto de Santa María de oficio Toneleros y Viticultores han elegidos nueva Junta directiva y para la presidencia de las mismas á los señores Domingo Ribau y Manuel Conejo Parra respectivamente.

Vocal

La sociedad Unión Médica Gaditana ha designado como vocal que la represente en la Junta de Protección á la Infancia y represión de la mendicidad al presidente de dicha Unión Médica, don Bartolomé Gómez Plana.

Urberuaga de Ubil'a.—Marquina. (Vizcaya).—Aguas azoadas Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pidase memoria.

La Gota de Leche

En el Gobierno civil se celebró ayer la anunciada reunión, para tratar de la institución en Cádiz de la Gota de Leche.

Concurrieron los doctores señores don Bartolomé Gómez Plana, don Leonardo Rodrigo Lavín, don Angel A. Ferrer, don Enrique Muñoz y don José Luis Madero.

Excusaron su asistencia por perentorias ocupaciones, don Enrique Díaz Rocafull y don Ramón Ventín, pero aceptando la idea y prestando su conformidad con los acuerdos que se tomen.

Después de exponer el señor gobernador el objeto de la reunión, se cambiaron impresiones á favor de la idea.

Se designó una ponencia que la constituyen los señores don Ramón Ventín, don Angel A. Ferrer y don Enrique Muñoz, la cual redactará las bases para la Institución y formará un presupuesto de los gastos más indispensables para el comienzo de la misma.

El próximo sábado habrá otra reunión en la que se aprobarán las bases redactadas y ser presentadas después á la Junta de protección á la infancia.

Para el funcionamiento de la Institución, se creará un consultorio médico para la dirección facultativa en la crianza de los niños que necesariamente tengan que utilizar estos beneficios.

Se buscará una casa en sitio céntrico para instalar dicha Institución.

El domicilio de la Institución será dotado del material necesario, como biberones, anticlaves para la esterilización de la leche y lo que sea necesario.

De San Fernando

22 Julio 1914.

Establecimiento

Está siendo objeto de las predilecciones del público el establecimiento de café y bebidas que lleva por título «Nueva España».

Desde la noche del sábado 18 en que se inauguró, lo invade crecidísima concurrencia. Ávida de saborear los exquisitos artículos de que el dueño nuestro buen amigo don Elías de Celis, ha dotado al moderno, y elegante establecimiento.

Este como hemos dicho repetidas veces, figura entre los principales en su clase.

Multa

El señor alcalde, ha impuesto multa al dueño de carnicería, Manuel Sánchez, por vender carnes en mal estado y por consiguiente perjudiciales para la salud del vecindario.

Muy bien hecho señor Jiménez Facio.

Carreras de cintas

A las 6 de la tarde del 25 de los que rigen, se celebrarán en el Hipódromo de San Carlos carreras de Cintas en bicicletas.

Hay bastante entusiasmo para asistir al bonito festival, único que merece especial mención de los demás que figurarán en el programa de la velada.

Han donado cintas pintadas y bordadas, las distinguidas señoritas de Ruiz Marce, Suanes, García Rincón y Tomasi, Pérez Perea, Cardiel, Ristory Jiménez y la niña Blanquita Gómez Canto.

El Jurado lo compondrá el presidente de la comisión de fiestas don Manuel Duarte y los señores Marqués de Villasegura, don Miguel Matute, don Juan Ruiz Barba, don Idefonso Nadal, don Lucas Ramos y don Gaspar Fernández.

Además de las cintas donadas por señoritas, habrá 35 por la Comisión del Ayuntamiento, que también regala á un bonito reloj pulsera al corredor que obtuviese mayor número de cintas.

La Comisión que ha de recibir á las señoritas donantes en la tribuna, la componen los señores don Indalecio Núñez y don Manuel Pasquín, aspirante de la Escuela Naval; don José Valero, alumno de Artillería, don Cristóbal Muñoz, don Francisco Sánchez y don José A. Albaracín, alumnos de Infantería.

Estos entregarán á las señoritas bonitos «bouquets» de flores.

Viajeros

Para asistir al sepelio de un hijo de nuestro vecino industrial, don Baldomero Gutiérrez Alonso, vinieron hoy de Cádiz, don Manuel Rodríguez Piñero,

abogado, don Manuel Gómez Blanco y don Abdón Martínez, dueño del establecimiento de bebidas «Aguiera».

Toros

El domingo próximo se celebrará en esta, una magnífica novillada, en la que se lidiarán cuatro cornúpeto de la ganadería de don Juan Jaen, vecino de Jerez.

Serán lidiados por los valientes é inteligentes aficionados Juan Ruiz «Tallerito» y Francisco Mateo; este de Cádiz.

He aquí los nombres, pelos y señales de los novillos:

- «Torero», negro lombardo.
- «Marisleno», retinto ojinegro.
- «Caretó», hocoso ojinegro.
- «Renacuajo», cárdeno bragao.

Gran animación ha despertado la celebración de este espectáculo.

Enferma

Se encuentra delicada de salud la distinguida señora hermana del capitán de la guardia civil, don José Granados.

Celebraremos su restablecimiento.

Congestionado

Esta noche encontrándose en el café «San Diego», fué presa de una congestión el individuo José Saucó.

Conducido en un carruaje al Hospital de San José, fué asistido por el médico de guardia, señor Roldán y practicante, señor Soto.

En el benéfico establecimiento se personaron los jefes de la guardia municipal señores Tortosa y Díaz, cabo Martín y varios agentes.

El enfermo quedó en el Hospital, por prescripción facultativa.

LORA.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia) en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acnés, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián. DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.